

Por teléfono y telégrafo

LA BOLSA

Cotización de la Bolsa de Madrid del día del 4 junio de 1923 remitidas por el Banco Herrero

VALORES

Table with financial data including Interior 4 por 100, serie F, D, C, B, A, Amortizable 5 por 100, etc.

CAMBIOS

Table with exchange rates for Paris vista, Londres vista, Francos suizos, etc.

(Conferencia de la tarde)

Asesinato del cardenal Soldevilla

Madrid 4. (19'16)

Reciben noticias dando cuenta de haber sido víctima de un criminal atentado el cardenal arzobispo de Zaragoza Sr. Soldevilla.

Salía éste, a las dos y media de la tarde, del palacio arzobispal en automóvil cuando se oyó el estampido de numerosos disparos dirigidos contra él.

El insignie prelado quedó muerto, casi instantáneamente.

A la hora en que comunicó la noticia se desconocen detalles de la agresión.

Esta causó enorme sensación en Zaragoza, donde el cardenal era querido y admirado por sus virtudes y su alejamiento de las luchas políticas.

El suceso produjo general indignación.

Créese que los asesinos no tardarán en caer en poder de la justicia. El ilustre prelado excelentísimo e ilmo. Sr. Dr. D. Juan Soldevilla y Romero, contaba al presente cerca de 80 años de edad.

Nació en Fuentelapeña, provincia y diócesis de Zamora, el 20 de octubre de 1843. Hizo la carrera eclesiástica con la nota de Meritissimus en todas las asignaturas en los Seminarios de Valladolid, Tuy y Santiago. Ordenado de presbítero, fue nombrado cura de San Nicolás, y después de Santiago de Valladolid, hasta que en 1875 fue nombrado secretario de Cámara del Obispo de Orense y canónigo de su Santa Iglesia Catedral, cargos que, así como el de fiscal eclesiástico, desempeñó hasta 1883; fue promovido a una canonjía en la Metropolitana de Valladolid. En 1887 fue nombrado dignidad de arcipreste de la mencionada S. I. Metropolitana, desempeñando en la misma archidiócesis los honorables y difíciles cargos de examinador sinodal y secretario del S. nudo diocesano y del Concilio provincial. En 1889 fue preconizado obispo de Tarazona, y en 10 de septiembre del mismo año le encomendó S. S. la administración Apostólica de la diócesis de Tudela. Su celo, virtud y profundos y vastos conocimientos le granjearon el respeto, amor y veneración de sus diocesanos, y la confianza de los prelados de la provincia eclesiástica de Zaragoza, que en tres legislaturas le eligieron senador. En diciembre de 1921 fue preconizado arzobispo de Zaragoza, de cuya diócesis tomó posesión en 21 de marzo de 1922. Era senador por derecho propio, y estaba agraciado con la Gran Cruz de la Real Orden Americana de Isabel la Católica y otras.

En uno de los últimos Consistorios le había sido otorgada la púrpura cardenalicia.

Recepción académica de Sánchez Guerra.

Hoy se celebró en la Real Academia de Ciencias morales y políticas, la solemne recepción del nuevo académico D. José Sánchez Guerra, elegido para ocupar la vacante de D. Eduardo Dato.

El acto resultó concurridísimo, viéndose entre los asistentes a muchos y muy caracterizados políticos, entre ellos algunos exministros. Presidió la sesión el Sr. Sánchez de Toca.

El Sr. Sánchez Guerra comenzó su discurso dedicando un sentido recuerdo a la memoria del Sr. Dato. Entrando de lleno en el asunto que se propuso desarrollar, reconoció que el régimen parlamentario sufre al presente una crisis profunda e innegable.

Pasa a examinar las causas de ella estableciendo como la primera y principal la presión que los Gobiernos en España han venido ejerciendo sobre el pueblo a fin de sacar triunfadores a sus candidatos.

Otra de las causas que afirma, es la compra de votos que redunda en notorio desprestigio del régimen parlamentario, llevando el "excepticismo a la masa electoral.

Señala como otra de las causas el exceso de oratoria, que convierte al Parlamento en un verdadero "torneo de elocuencia, eufetándose a los triunfos oratorios las verdaderas necesidades e intereses del país.

Truena contra la concesión de las dietas a los diputados, que "considera inoportuna entre tanto perdure la grave crisis en que por culpa del propio Parlamento atraviesa el régimen.

Muéstrase partidario de la proporcionalidad del voto, estimando que debe ser concedido a la mujer, aunque con marcadas limitaciones. Confía en que, reconociendo los graves momentos por que atraviesa el propio Parlamento procurará recuperar sus perdidos prestigios.

Al discurso del señor Sánchez Guerra contestó el académico señor Montejo Rica.

Uno y otro fueron muy aplaudidos al terminar sus discursos respectivos.

Política

El presidente del Consejo, marqués de Alhucemas, pasó el día de ayer en cama, a consecuencia de un fuerte catarro.

Hoy abandonó el lecho, notablemente mejorado.

En su conversación con los periodistas, manifestó que había sido aplazado el Consejo de ministros anunciado para hoy, por carecer los consejeros de expedientes que someter a su deliberación.

Hablando de la actitud belicosa que se supone anida la minoría regionalista, declaró que lo ignoraba en absoluto, así como los motivos que pudiera alegar para emprender la activa y brava campaña que se anuncia contra el Gobierno.

Dícese, objeto uno de los interlocutores, que insistirán en sus propósitos o renunciarán las actas.

El Sr. García Prieto limitóse a dar a llamada por toda contestación.

Política

El presidente en Palacio. A las once y media de la mañana acudió al regio Alcázar el presidente del Consejo. Despachó brevemente con el Rey.

A la salida fué interrogado el señor García Prieto por los periodistas. Díjoles que no había puesto ningún decreto a la firma del Monarca.

La pretendida revolución comunista de Francia. Los periodistas que hacen la información del Ministerio de la Gobernación interrogaron al duque de Almodóvar del Valle acerca de la certeza de las noticias propaladas durante el día de hoy respecto de haber estallado la revolución comunista en París.

El ministro desmintió en absoluto tales rumores, diciendo que al menos oficialmente, no se tenía noticia alguna relacionada con el supuesto movimiento revolucionario.

En esta o — o mismo. También los informadores del Ministerio de Estado preguntaron al Sr. Alba si los rumores relativos a París se habían confirmado.

El ministro contestó que no sabía una palabra acerca del particular.

Tranquilidad en Barcelona. El ministro de la Gobernación, hablando acerca de la situación en Barcelona, dijo que reinaba tranquilidad completa.

Negó todo fundamento a los rumores en que se hablaba de nuevos sucesos acaecidos allí.

Las noticias oficiales de hoy—dijo—no acusan novedad alguna.

Despachando con el Rey

Después del Sr. García Prieto acudieron a Palacio los ministros de la Gobernación y Estado. Despacharon también brevemente con D. Alfonso.

Uno y otro manifestaron a los periodistas que no habían sometido a la sanción regia disposición alguna de sus respectivos departamentos.

El ministro de la Guerra

El general Aizpuro acudió a Palacio al mediodía. Permaneció largo rato en la regia Cámara.

Los representantes de la Prensa abordáronlo a la salida. Díjoles que su visita no había sido al Rey sino a la Reina y de mero cumplimiento por no haberlo hecho el sábado cuando juró el cargo.

Otras visitas a Palacio

El Rey recibió hoy numerosas audiencias militares. Entre los visitantes figuraba el agregado naval de los Estados Unidos y el general Picasso.

Ambos permanecieron largo rato en Palacio. La jornada electoral de ayer.—Proclamación de candidatos.

Se reunió ayer la Junta provincial del Censo para proceder a la proclamación de candidatos a diputados provinciales. Fueron proclamados siete por el distrito del Hospital-Congreso, 15 por la Inclusa-Jetafe y 10 por Alcalá-Chincon.

La jornada se llevó a cabo sin que se registrase el más ligero incidente. Las responsabilidades.—Una conferencia interesante.

Acerca del tema de las responsabilidades dió una interesantísima conferencia en el Ateneo el ilustre escritor D. Ramiro de Maeztu.

Se cree generalmente que ya se le puede llamar ex-comandante general. La opinión más autorizada es la de que ya no volverá a Marruecos.

Un grave problema. Se reputa como problema gravísimo el que plantea el general Vallejo con su dimisión, no por las dificultades que hayan de surgir para encontrar un sustituto sino por las causas a que obedece tanto su dimisión como la del general Vives.

Una interpelación. El diputado Lazaga anunció al Gobierno que se proponía explicar en el Congreso una interpelación acerca de las dimisiones de referencia.

Prudencia en los comentarios. El general Aizpuro rogó a los periodistas que hacen la información del Ministerio de la Guerra que procedan con toda parquedad en el comentario de las dimisiones de Vallejo y Vives y que se abstengan de publicar noticias alarmistas acerca de Marruecos, a fin de no desorientar a la opinión provocando recelos y zozobras.

Impresiones.—La visita de Aizpuro a Palacio.—Quiénes serán los sustitutos. De la extensa conferencia que han celebrado el general Vallejo y el ministro de la Guerra deducen los bien informados la impresión de que es absolutamente irrevocable la decisión del primero.

Su dimisión se considera, pues un hecho. Se relaciona con esto la visita que hoy hizo a Palacio el general Aizpuro, aunque él lo haya negado ante los periodistas.

Parece que los indicados para sustituir a los generales Vallejo y Vives en las comandancias de Ceuta y Melilla son los generales García Moreno y López Pazos.

Rumor desmentido. Circuló con insistencia el rumor en los periódicos. En las redacciones de todos los periódicos de Madrid se han colocado cartelitas ante las cuales se congregó un inmenso gentío.

Censuras. Eran unánimes las censuras contra el Gobierno por la indefensión en que deja a los ciudadanos frente a los reiterados desmanes de los sindicalistas.

Noticias de Zaragoza. El atentado se realizó, según dicen de Zaragoza a las cuatro y media de la tarde.

Momentos antes de esa salió el cardenal en su automóvil y acompañado de su mayordomo dirigiéndose al convento de Recoletos de San Vicente de Paúl, a donde tenía la costumbre de ir todas las tardes.

En la puerta de dicho convento había un grupo de desconocidos, del cual partió una descarga. Dos de los proyectiles alcanzaron al cardenal, produciéndole la muerte instantánea.

El mayordomo también fué alcanzado por otras dos balas, produciéndole heridas en el hombro derecho. El chauffeur también recibió un balazo detrás de la oreja derecha.

Fuga de los agresores. Inmediatamente de cometido el atentado los agresores huyeron por el barrio de las Delicias, desapareciendo a campo traviesa.

El cadáver. Reconocido el cadáver del cardenal, presentaba un balazo en la espalda que le atravesó el corazón y otro en el costado derecho. Momentos después se presentó el Juzgado en el lugar del suceso ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado a Zaragoza.

También acudieron seguidamente las autoridades civiles y militares. Protestas. Inmediatamente que en la ciudad se tuvo conocimiento de lo ocurrido se organizaron numerosas manifestaciones de protesta, acordándose desearse algóbrimo para hacer patente la indignación general para el cobarde atutad.

Los disparos. Dícese que los criminales diepararon contra el cardenal cuando: este se apeaba del coche puesto ya el pie en tierra y que retrocedió al verse agredido, cayendo mortalmente herido dentro del automóvil.

La procesión. Hay que reconocer que fué de las más imponentes que recordamos en Lugo, una manifestación solemne y grandiosa del fervor católico de nuestro pueblo y de los pueblos que con nosotros han convivido unas horas de confraternidad amable.

Se organizó en el templo parroquial de Santiago y se dirigió a la Catedral por la Plaza de la Constitución después de recorrer varias calles; formando en ella los estandartes de todas las asociaciones eucarísticas que concurrieron a la gran fiesta del día.

Ya en la Catedral, dirigió la palabra a los fieles nuestro ilustre Prelado que pronunció un sermón elocuenteísimo, cantando los misterios de la eucaristía y evocando las grandezas preteritas de la fe.

El regreso. Horas después de terminada la procesión, partieron para sus lares, los que durante el día habían sido huéspedes nuestros.

La peregrinación eucarística. Fué para Lugo un día de verdadero júbilo el domingo último, ya que además de constituir una confirmación plena y rotunda de los sentimientos católicos que anidan en el alma de Galicia entera y ser nuestra ciudad el escenario elegido para tan hermoso espectáculo, hemos visto desfilar por nuestras calles una verdadera muchedumbre compuesta de gentes de todas las clases sociales, que prestaron a la población un aspecto de animación desusada.

Pocos actos se recuerdan en Lugo que hayan resultado tan simpáticos y grandiosos. Por la mañana tuvo lugar la tradicional ceremonia de la ofrenda, con la solemnidad de costumbre. Ostentaba la representación del antiguo Reino de Galicia el concejal Sr. Pedrosa (D. Roberto) y acompañó a éste la Corporación municipal en pleno bajo mazas, siendo invadida la Catedral con tal motivo por un gentío enorme.

A la sentida invocación que, postrado de rodillas en las gradas del altar, leyó el Sr. Pedrosa contestó elocuentemente el Excmo. Sr. Obispo de la diócesis Fray Plácido Angel Rey Lemos. Como dejamos dicho, numerosos fieles acudieron a presenciar esta solemne peregrinación ha respondido cumplidamente a las esperanzas del pueblo y al esfuerzo desplegado por sus organizadores. Desde las primeras horas de la mañana comenzaron a llegar procedentes de todos los pueblos de la provincia, haciendo el viaje, en automóviles y coches. Las aldeas cercanas se han vaciado materialmente en la ciudad, viéndose ya animados los lugares más céntricos cuando los vecinos de Lugo poco madrugadores, se lanzaron a la calle. A la once y minutos hizo su entrada en la estación el tren, especial que conducía a los peregrinos de la Coruña, el Ferrol y Betanzos. Componían el convoy once vagones-salones, de los que, recientemente establecido la Compañía del Norte para el servicio de viajeros entre esta capital y la ciudad herculina y la locomotora venía artísticamente engalanada con un viril a gran tamaño y los escudos de Lugo y la Coruña. No es posible afirmar en concreto el número de peregrinos que condujo este tren, pero podemos asegurar que ascendía de mil y que han hecho el viaje hasta Lugo desde las tres ciudades antes mencionadas más de otras doscientas personas para quien no hubo billetes en las estaciones de partida. En la puerta de Castelar se organizó la comitiva haciendo su entrada por dicha calle de cuatro en fondo y entonando inspirados cantos religiosos y dirigiéndose a la Catedral por la calle de la Reina, Cantones y Plaza de Santa María. Aun después de esa hora llegaron numerosos forasteros en automóviles de línea y particulares y en los trenes ordinarios. A las tres y cuarto de la tarde llegaron, también en tren especial los peregrinos de Monforte, Sarria y otros pueblos de la provincia. Hemos oído decir que devotos venían también algunos de Orense. Esta segunda expedición hizo su entrada por las mismas calles que la anterior, desfilando por los cantones precisamente a la hora en que mayor era la animación lo cual constituyó una nota alegre y simpática. No hace falta decir que tanto a la llegada de los trenes a la estación como después, al paso de los peregrinos por la ciudad se cruzaron vivas entusiastas entre los lugocenses y los forasteros.

La procesión. Hay que reconocer que fué de las más imponentes que recordamos en Lugo, una manifestación solemne y grandiosa del fervor católico de nuestro pueblo y de los pueblos que con nosotros han convivido unas horas de confraternidad amable. Se organizó en el templo parroquial de Santiago y se dirigió a la Catedral por la Plaza de la Constitución después de recorrer varias calles; formando en ella los estandartes de todas las asociaciones eucarísticas que concurrieron a la gran fiesta del día. Ya en la Catedral, dirigió la palabra a los fieles nuestro ilustre Prelado que pronunció un sermón elocuenteísimo, cantando los misterios de la eucaristía y evocando las grandezas preteritas de la fe. El regreso. Horas después de terminada la procesión, partieron para sus lares, los que durante el día habían sido huéspedes nuestros.

Se cree generalmente que ya se le puede llamar ex-comandante general. La opinión más autorizada es la de que ya no volverá a Marruecos.

Un grave problema

Se reputa como problema gravísimo el que plantea el general Vallejo con su dimisión, no por las dificultades que hayan de surgir para encontrar un sustituto sino por las causas a que obedece tanto su dimisión como la del general Vives.

Una interpelación

El diputado Lazaga anunció al Gobierno que se proponía explicar en el Congreso una interpelación acerca de las dimisiones de referencia.

Prudencia en los comentarios. El general Aizpuro rogó a los periodistas que hacen la información del Ministerio de la Guerra que procedan con toda parquedad en el comentario de las dimisiones de Vallejo y Vives y que se abstengan de publicar noticias alarmistas acerca de Marruecos, a fin de no desorientar a la opinión provocando recelos y zozobras.

Impresiones.—La visita de Aizpuro a Palacio.—Quiénes serán los sustitutos. De la extensa conferencia que han celebrado el general Vallejo y el ministro de la Guerra deducen los bien informados la impresión de que es absolutamente irrevocable la decisión del primero.

Su dimisión se considera, pues un hecho. Se relaciona con esto la visita que hoy hizo a Palacio el general Aizpuro, aunque él lo haya negado ante los periodistas.

Parece que los indicados para sustituir a los generales Vallejo y Vives en las comandancias de Ceuta y Melilla son los generales García Moreno y López Pazos.

Rumor desmentido. Circuló con insistencia el rumor en los periódicos. En las redacciones de todos los periódicos de Madrid se han colocado cartelitas ante las cuales se congregó un inmenso gentío.

Censuras. Eran unánimes las censuras contra el Gobierno por la indefensión en que deja a los ciudadanos frente a los reiterados desmanes de los sindicalistas.

Noticias de Zaragoza. El atentado se realizó, según dicen de Zaragoza a las cuatro y media de la tarde.

Momentos antes de esa salió el cardenal en su automóvil y acompañado de su mayordomo dirigiéndose al convento de Recoletos de San Vicente de Paúl, a donde tenía la costumbre de ir todas las tardes.

En la puerta de dicho convento había un grupo de desconocidos, del cual partió una descarga. Dos de los proyectiles alcanzaron al cardenal, produciéndole la muerte instantánea.

El mayordomo también fué alcanzado por otras dos balas, produciéndole heridas en el hombro derecho. El chauffeur también recibió un balazo detrás de la oreja derecha.

Fuga de los agresores. Inmediatamente de cometido el atentado los agresores huyeron por el barrio de las Delicias, desapareciendo a campo traviesa.

El cadáver. Reconocido el cadáver del cardenal, presentaba un balazo en la espalda que le atravesó el corazón y otro en el costado derecho. Momentos después se presentó el Juzgado en el lugar del suceso ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado a Zaragoza.

También acudieron seguidamente las autoridades civiles y militares. Protestas. Inmediatamente que en la ciudad se tuvo conocimiento de lo ocurrido se organizaron numerosas manifestaciones de protesta, acordándose desearse algóbrimo para hacer patente la indignación general para el cobarde atutad.

Los disparos. Dícese que los criminales diepararon contra el cardenal cuando: este se apeaba del coche puesto ya el pie en tierra y que retrocedió al verse agredido, cayendo mortalmente herido dentro del automóvil.

La procesión. Hay que reconocer que fué de las más imponentes que recordamos en Lugo, una manifestación solemne y grandiosa del fervor católico de nuestro pueblo y de los pueblos que con nosotros han convivido unas horas de confraternidad amable.

Se organizó en el templo parroquial de Santiago y se dirigió a la Catedral por la Plaza de la Constitución después de recorrer varias calles; formando en ella los estandartes de todas las asociaciones eucarísticas que concurrieron a la gran fiesta del día.

Ya en la Catedral, dirigió la palabra a los fieles nuestro ilustre Prelado que pronunció un sermón elocuenteísimo, cantando los misterios de la eucaristía y evocando las grandezas preteritas de la fe.

El regreso. Horas después de terminada la procesión, partieron para sus lares, los que durante el día habían sido huéspedes nuestros.

Banco Herrero. CAPITAL: Pesetas 15.000.000. Sucursal en Lugo. Plaza de la Constitución núm. 17. Horas de oficina: De 9 y media a 2 y de 4 a 5.

Sobrinos de José Pastor. BANCUEROS. CASA FUNDADA EN 1776. La Coruña - Vigo - Lugo - Orense - Vivero - El Ferrol. Participan a su distinguida clientela la apertura de una Agencia en Sarria (Lugo).

AYER Y HOY

Losidos trenes especiales que habían venido de la Coruña y de Sarria partieron aproximadamente a las ocho, siendo despedidos los peregrinos que en ellos hicieron el viaje, por un inmenso gentío.

Ha sido, en suma, el día de ayer un gran día para Lugo, para la fe cristiana y para los sentimientos de aproximación devota entre los pueblos gallegos.

LAS ELECCIONES PROVINCIALES

Proclamación de candidatos.—Diputados electos por el artículo 29

Celebróse anteayer domingo, en la Audiencia provincial el acto de proclamación de candidatos para las elecciones de diputados provinciales, convocadas para el domingo próximo.

Presidió la sesión el Sr. Presidente de la Audiencia y asistieron los vocales señores Vega Ugarte; García Blanco, Palmeiro Cumbrados, Bal y Roca, González Pedros, Cedrón López, Moreno, Maciñeiras, Fouz Arias y Parga.

La sesión se deslizó sin incidentes, y a las doce, hora en que terminaba la presentación de las solicitudes, dió cuenta el secretario Sr. Dafonte de las presentadas, que fueron como sigue:

Por Lugo: D. José B. Pardo Rodríguez, D. Juan Manuel Pardo y Pardo, D. José Arias Lombardero y D. Antonio Macía Valado. Y como quiera que son cuatro precisamente los diputados que debían ser elegidos, el presidente, haciendo la debida aplicación del artículo 29 de la Ley, proclamó diputados provinciales electos a los cuatro expresados señores.

Por Mondoñedo—Ribadeo: Aquí fué grande el número de propuestas y solicitudes, alcanzando el total de estas la cifra de trece. Como no son más que cuatro las vacantes habrá, en su consecuencia, que proceder a elección en los trece ayuntamientos (vayan trece) que forman el distrito electoral.

Los candidatos proclamados fueron: D. Sebastián Solla de Ron, D. Nilo Fernández Castro, D. Eugenio R. Martínez y Martínez, D. José A. Mosqueira, don José B. Pardo Rodríguez, D. Juan Manuel Cancio González, D. Leandro de Torres Patiño, D. José Díaz Braña, don Santiago Basania Santomé, D. Jorge González Redondo, D. José Ramón Villamarín Pallín, D. Guillermo Alonso Parga y D. Joaquín Lozano Fernández.

Chantada—Sarria: Aquí estorbó la aplicación del artículo 29 el Sr. Soto Lemos, diputado actualmente, resultando, en su consecuencia, proclamados candidatos que lucharán el próximo domingo, D. Antonio Soto Lemos, don Manuel Saco Pradeda, D. Julio García Fernández, D. Emilio Valladares González y D. Amadeo Macía Vázquez.

Y no hubo más.

Excusamos decir cuanto nos congratula el éxito de los cuatro diputados electos por Lugo, todos ellos queridos amigos nuestros, éxito no por descontado menos señalado y grato.

La candidatura de nuestros amigos por los distritos en lucha está compuesta por los siguientes nombres, todos ellos prestigiosos.

Por Chantada—Sarria: D. Manuel Saco Pradeda, D. Julio García Fernández, D. Emilio Valladares González, y D. Amadeo Macía Vázquez.

Por Mondoñedo—Ribadeo: Don Sebastián Solla de Ron, D. Nilo Fernández Castro, D. José Díaz Braña y don Leandro Torres Patiño.

Estos dos últimos señores pasarán a ocupar—previo su triunfo que se juzga indiscutible,—las vacantes de D. Eugenio R. Martínez y D. José A. Mosqueira, los cuales renunciaron a continuar formando parte de la Diputación. Como éstos, son calificados amigos del diputado a Cortes D. Ramón Bustelo, y representarán muy dignamente a su distrito en la Corporación provincial, después de haber desempeñado los principales puestos en el Ayuntamiento de Ribadeo del cual fué el Sr. Díaz Braña durante muchos años Alcalde-Presidente.

UN ESCANDALO

En la Puerta de Santiago ocurrió anteayer un escándalo del cual sólo pudieron enterarse las contadísimas personas que por apuel lugar transitaban después de las once de la noche.

Un hombre tumbado en el arroyo y dando voces de auxilio, llamaba la atención de todo el mundo menos de los agentes de la autoridad, que brillaban por su ausencia.

Tratábase, al parecer, de un sujeto, a quien habían obsequiado con un soberano estacazo, tan soberano que, el bueno del hombre no podía ponerse en pie, a pesar de los esfuerzos que él hacía para lograrlo y del auxilio que le prestaban unas cuantas piadosas personas, que atraídas por sus gritos, reuniéronse en torno suyo.

¿Se puede saber por qué en la Puerta de Santiago y otros lugares análogos se carece de vigilancia en absoluto?

Nos explicamos que no la haya en la Puente o en la Chanca o en el Alto de Garabolos o en la Tolda de Castilla pero a dos pasos del centro de la población y a las 11 de la noche es, francamente, inexplicable.

—¿Verdad, señores Gobernador civil y Alcalde?

Ha fallecido, después de prolongada enfermedad, nuestro distinguido convecino el acreditado comerciante de esta plaza D. José Delgado, que supo colocar, en fuerza de actividad e inteligencia, el crédito de su casa comercial a la altura de las más reputadas de Galicia.

Muy sinceramente acompañamos a sus hijos y demás familia en el profundo dolor por la pérdida tan irrecuperable.

Pasó a la cárcel a sufrir 15 días de arresto gubernativo José González (a) *Miquita* en sustitución de una multa de 500 pesetas que le impuso el Sr. Gobernador civil.

A las dos de la madrugada de anteayer descarriló en el kilómetro 350 entre las estaciones de Puebla del Brollón y Monforte, el tren mixto número 435, que debía llegar a las seis de la mañana.

Afortunadamente no se registraron desgracias personales. El accidente motivó la rotura de uno de los carriles.

Anteayer produjo en la calle de la Cruz uno de esos escándalos que forman época, pues los gritos demandando auxilio duraron largo rato y los estacazos llovían que era un horror.

La contienda terminó sin que ningún guardia acudiese al lugar del suceso.

Por si acaso.

En la renovación de cargos verificada ayer en el Colegio de Abogados, resultaron elegidos:

Diputado 1.º, D. Angel López Pérez.

Diputado 2.º, D. Luis Cereijo y López-Cadenas.

Secretario: D. Bautista Varela Balboa.

Estos días estuvo en Lugo el ilustre catedrático de Medicina de la Universidad de Santiago D. Roberto Novoa Santos, con objeto de visitar algunos enfermos que requirieron su asistencia.

Un niño nieto de nuestro querido amigo el médico titular D. Serafín Sal Otero y hijo de nuestro distinguido paisano el médico oculista D. Jerónimo Sal Lence, y que lleva el mismo nombre de su padre, acaba de cursar el segundo año de ba-

chillerato, en el Instituto General y Técnico de la Coruña obteniendo un sobresaliente y dos matriculas de honor.

Enviamos a tan aplicado niño y a sus distinguidos padres y abuelos nuestra más cordial enhorabuena.

El Orfeón de Oporto, que viene realizando una excursión artística por Tuy, Vigo y otros pueblos gallegos próximos a la frontera, incluye en castro todos los programas que ejecuta la sentidísima balada *Negra sombra* del insigne maestro lucense D. Juan Montes, obra que constituye uno de los éxitos más sonados de la celebrada colectividad musical lusitana.

Ha subido al cielo a la edad de cuatro años el hermoso niño Juanito Lameiras Castro, nieto de nuestro distinguido amigo y convecino don Gerardo Castro.

Era el precioso niño encanto y alegría de su familia toda, a la cual deseamos la necesaria resignación en tan doloroso trance.

Leemos en nuestro colega madrileño *Diario Universal*:

«Es inexacta la noticia publicada por un periódico de la mañana suponiendo que el ilustre criminalista don Gerardo Doval se haya separado de las huestes liberales que dirige el conde de Romanones. El elocuente diputado por Lugo continúa, por el contrario, en el partido liberal como siempre.»

Se ha repartido al público la lista de la Compañía de Zarzuela dirigida por el maestro Rada que comenzará a actuar mañana en el Teatro Principal.

El abono abierto y que celebraremos constituya un completo éxito para la empresa—es solo por cinco únicas funciones.

Encuentrase en esta capital, procedente del Ferrol, la distinguida Srta. Melchorita Pérez Pardo, bella hija de nuestro querido amigo y paisano el teniente coronel de Artillería D. Justino Pérez Peña.

Hoy sale para Alcalá de Henares a cuyo penal fué destinada Josefa Vázquez Louzao, para cumplir la condena que le fué impuesta por la Audiencia provincial en la famosa

causa por asesinato del guardia municipal Sabino Trigo.

Leemos en *El Eco de Santiago*:

«Después de brillantes exámenes terminó hoy la carrera de Veterinaria D. Jesús García Campos, alumno agregado al servicio facultativo de la Escuela de esta ciudad.»

El Sr. García Campos es un joven que honra a la provincia de Lugo, pues hizo la carrera con las mejores notas no obstante seguir a la vez la carrera de Medicina.

Reciba nuestra felicitación.

Han llamado la atención por su riqueza, sencillez y buen gusto las colgaduras estrenadas el domingo en la Casa Consistorial:

Son de terciopelo granate oscuro y campea en el centro de las dos colgaduras el escudo de Lugo hermosamente bordado por las Hermanas de la Caridad.

Tiempo iba siendo de arrojar al rincón de las cosas inútiles los viejos trapos.

Fueron sacrificadas ayer en el macelo público 19 reses vacunas y 3 cabras.

En el mercado entraron 11 bultos de distintas clases de pescado.

SEGUNDO ANIVERSARIO

Todas las misas que se celebren los días 6 y 7 en la iglesia de los Franciscanos, y el 8 y 9 en la parroquia de Santiago (Nova), serán aplicadas por el eterno descanso del

SEÑOR
D. Manuel Pardo Bocerra
O. E. P. D.

Sus parientes y testamentarios.

Ruegan a las personas piadosas la asistencia a alguna de dichas misas, favor que agradecerán profundamente.

Lugo, 3 de junio de 1923.

lea V. LA PROVINCIA
Diario de información e intereses generales

Noticias

provinciales

Presentase hoscía la mar este año para los pescadores de nuestro puerto. A estas alturas, cuando otros años habían realizado ya buenos lances, casi puede afirmarse que esta gente de mar todavía no se ha estrenado. La sardina, principal elemento de riqueza de nuestros vapores pesqueros, no hizo aún su aparición en las redes de los foscenses. Con este tiempo revuelto huye de nuestras aguas. Sólo la langosta, una langosta hermosa, que es exportada en gran parte a Lugo y Gijón, comienza a abundar en los viveros.

Una partida de individuos, obreros en su mayoría de la fábrica que en la Espiñeira poseen los señores Reimunde y López, irrumpió la tarde del sábado último en forma francamente provocativa e insultante, por las calles de la villa, disparando fuegos y lanzando una estridente y discordante gritería. Corriendo así la pólvora, a manera de cábfa africana, y necesas de prorumpir en desaforados gritos de provocativa bravuconería llegaron al muelle, donde algunas gentes cuerdas y sensatas se estimaron en el caso de contestar a la provocación, estallando entonces los primeros garrotazos.

El grupo de alborotadores—como una veintena de hombres—siguió hasta el campo, punto donde vive la gente marinera y ya allí reurdedióse la lucha y redobláronse por ambas partes los insultos, habiendo resultado algunos heridos por ambos bandos. Intervino la guardia civil, haciendo algunas detenciones.

De Real orden han sido declarados de utilidad pública para este Ayuntamiento varios caminos vecinales de una extensión de ochenta kilómetros distribuidos en forma que comunicaran a todos los pueblos con la capital del distrito.

Hoy se ha dado cristiana sepultura al malogrado joven D. Alejandro Cortinas López, hermano del primer teniente de Alcalde de este Ayuntamiento D. Abel, asistiendo a los funerales todo el elemento oficial y numerosas personas.

Se ha encargado del puesto de la guardia civil de este pueblo el cabo José Juan Alvarez.

El industrial D. José Díaz García ha adquirido en Madrid y llegó hoy a su poder un automóvil Hispano para el servicio de viajeros en la próxima temporada de aguas.



EL SEÑOR

D. José Delgado Peláez

del comercio de esta plaza

Falleció a las diez de la mañana del día de ayer

después de recibir los Santos Sacramentos y demás auxilios espirituales

D. E. P.

Su director espiritual, Reverendo P. Francisco Calama; sus hijos, D. Senén, D. Abelardo y D. José, su hermana Doña Francisca (ausente), hermanos políticos sobrinos y demás parientes.

Ruegan a las personas piadosas y de su amistad se sirvan asistir a la función fúnebre que por su eterno descanso se celebrará mañana a las once en la S. I. C. B. y a las trece a la conducción del cadáver al Cementerio, por cuyo especial favor anticipan gracias.

Lugo, 5 de junio de 1923 (Casa mortuoria Santo Domingo núm. 24)

El duelo se despidе en el Cementerio.

Todas las misas que se celebren el día 5 en la parroquia de San Froilán, el 6 en la Santa Iglesia Catedral Basílica, el 7 en la iglesia de la Nova y el 8 en el Convento de los Reverendos Padres Franciscanos, se aplicarán en sufragio de su alma.

Varios preladос se han dignado conceder indulgencias de su jurisdicción en la forma acostumbrada.



LOS MEJORES PRODUCTOS DE LA PROVINCIA

LEIDA DE LA PROVINCIA

LA PROVINCIA

LA PROVINCIA

LA PROVINCIA

LA PROVINCIA

NOTAS ÚTILES

TELEGRAFOS

Son de servicio permanente en esta provincia, las estaciones telegráficas de Lugo, Monforte (ferrocarril, enlace) y Ribadeo, completas (hasta las 21) las de Villaiba, Vivero y Mondónedo y limitadas (hasta las 17) las de Becerreá, Chantada, Fonsagrada, Poñ, Palas de Rey, Quiroga, Sarria y Ferreira en Valle de Oro.

TELEFONOS

Urgentes, fuera de la provincia, las 15 primeras palabras a las 13, cada palabra más 0,30.

Urgentes, para la provincia, las 15 primeras palabras 1'65 pesetas, cada palabra más 0'15 pesetas.

SERVICIO DE CORREOS

Entrega de apartados: a las 8'50 y de 13'30 a 14.

G'ro postal: Imposiciones: De 8'50 a 10'45 y de 16 a 17 (esta última hora excepción hecha de los días festivos).

Trenes ascendentes (De la Coruña a Madrid): Rápido (los lunes, miércoles y viernes) Llegada a Lugo a las 15'51.

Trenes descendentes (De Madrid a la Coruña): Rápido (los martes, jueves y sábados), Llegada a Lugo a las 8'34.

LÍNEAS DE AUTOMÓVILES: A Baralla—Administración, Ronda de Castilla, 9. Sale de Lugo a las 15 en invierno y a las 15'50 en verano.

HIPOFOSFITOS SALUD. DA VIDA Y VIGOR A LOS DEBILES. 29 AÑOS DE ÉXITO CRECIENTE.

Puerta de Santiago. Saída a las 15'50. A Vivero.—Los coches de Ribadeo trasbordando en Villaiba.

Compañía Transatlántica española DE BARCELONA

Vapores correos rápidos para Habana y Veracruz

LÍNEA DE CUBA-MEXICO. El día 21 de Junio saldrá de La Coruña para Habana y Veracruz, el rápido y magnífico vapor-correo

«Alfonso XII»

«Alfonso XII»... Habana Veracruz

Table with 2 columns: Clase, Precio. Rows: Primera clase, Segunda clase, Tercera clase, Tercera preferente, Tercera ordinaria.

También admitir pasajeros de lujo (comarotes espaciales) y de primera clase, en las categorías...

LÍNEA DE BUENOS AIRES

El día 1.º de Junio saldrá de dicho puerto el vapor «Alicante»

«Alicante»

admitiendo pasaje y carga para Montevideo y Buenos Aires, a transbordar en Cádiz al magnífico vapor-correo

«Infanta Isabel de Borbón»

El precio del pasaje de tercera clase ordinaria para dichos puertos es de Ptas. 400,10, impuestos incluidos; siendo preciso que los pasajeros se presenten con una antelación de cinco días a la fecha de la salida del vapor para su despacho en el Consulado.

BANCO DE LA CORUÑA

Capital diez millones de pesetas. Sucursales en Lugo, Ferrol, Santiago y Vilagarcía

El Banco de la Coruña abre cuentas corrientes, abonando intereses, abonando intereses, admitiendo depósitos, por los que también abona intereses; concede cartas de crédito y giros para España y el Extranjero, y en general realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.

En Lugo, calle de la Reina

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX). ESTÓMAGO É INTESTINOS. el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

LAS PIERNAS PESADAS. Depurativo Richelet. Indican un estado varicoso en plena evolución. La circulación es más lenta. Una sangre espesa, cargada de impurezas, dilata las venas, que de un momento a otro pueden romperse y engendrar una úlcera de las piernas o un eczema varicoso; o provocar una flebitis.

Talleres Tipográficos DE LA PROVINCIA. (Antes de E. NORTE DE GALICIA) Plaza de la Constitución, 10 bajo (Soportales) —LUGO. Impres de todas clases. Libros rayados y comerciales. Objetos de escritorio. Libros impres para Juzgados. Tarjetas de visita. Esqueletos de defunción. Recordatorios. Y todo lo concerniente al ramo.

Pedro Domecq y Compañía

CASA FUNDADA EN 1730

Pedid Fino LA INA

GRAN CHAMPAN DOMEQO

EL SIN RIVAL DECANO NAPOLEÓN

COÑACS FUNDADOR Y TRES CEPAS

AMONTILLADO FINO "LAMERO,"

LOS MEJORES PRODUCTOS DE LA CASA

JEREZ DE LA FRONTERA

Representante exclusivo en la provincia de Lugo: D. Esteban Sánchez Guisasola.—Plaza Mayor, 11, pral.

